

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARRAISANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



ANNONCES :

Première insertion 10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc..... 3 centins par ligne
Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de leurs instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront davantage d'annonces dans ce journal.

MM. J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec
ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première } ABONNEMENT
\$1 PAR AN } Empranons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN.

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Indulgence de la Portionnelle accordée à l'église de Ste-Anne de Beaupré et à la chapelle de Notre-Dame de Lourdes à St-Michel de Bellechasse.—Le Révd Père Henri Hudon, supérieur de la Congrégation de Jésus, pour l'Amérique du Nord.—Première Convention Nationale des Acadiens, tenue à Memramcook le 20 et le 21 juillet dernier.—Rapport de M. le Dr J.-C. Taché, député ministre de l'Agriculture pour la Paissance du Canada, constatant que la maladie des bestiaux n'existe pas dans notre pays.

Causerie Agricole : Plantation des arbres.—Section des branches.—Inconvénient de l'épétement.—Traitement des arbres vants.—Mise en place de l'arbre.—Précautions contre les agents atmosphériques.—Opérations de l'enterrement de l'arbre.—Arrosage.—Précautions nécessaires contre les vents.—Précautions à prendre contre les dessèchements de l'écorce.—Epoque de la plantation.

Sujets divers : A nos abonnés.—Délibérations de la Société d'agriculture du comté de Témiscouata.—Du choix des vaches laitières.—La greffe sur les vieux arbres à fruit.—Nourriture des poules pour les faire pondre.—Conservation des outils de la ferme.—Gare au feu.

Bibliographie : Fête nationale des Canadiens-français, célébrée à Québec en 1880, par H.-J.-J.-B. Chouinard, secrétaire-général de la Convention.—Prix du volume : \$1. En vente chez tous les libraires.

Choses et autres : M. Dominique Dasilva, conducteur de travaux au Collège de Ste-Anne.—Culture et fabrication du tabac à St-Jacques-de-l'Achigan.—Danger des fleurs.

Recettes : Le miel employé comme sucre.—Gelée de framboises.—Comment on fait les confitures de tous fruits.

Table des matières du 18e volume de la "Gazette des Campagnes." Nous expédierons cette table à nos abonnés, dans quinze jours.

A nos abonnés retardataires.—Nous prions instamment nos abonnés retardataires de nous faire parvenir dans le cours du mois de juillet ce qu'il nous doivent pour arrérages d'abonnement à la *Gazette des Campagnes*. Nous désirons donner une nouvelle toilette à notre journal avec le 1er numéro de sa dix-neuvième année, et comme ce changement nécessitera une dépense de plus de \$300, on comprendra que nous ne pourrions facilement le faire sans que nos abonnés se fassent un devoir ep nous payer ce qu'ils nous doivent.

A nos abonnés.

En commençant une nouvelle année, qui est la dix-neuvième depuis la date de son existence, la *Gazette des Campagnes* doit à ses bienveillants abonnés et à tous ceux qui s'intéressent si vivement au progrès de l'agriculture dans notre pays, une nouvelle expression de sa reconnaissance pour le passé et de sa bonne volonté pour l'avenir.

Chaque année, nous étions rempli de crainte quant à l'existence de la *Gazette des Campagnes*, car les obstacles que nous avions à vaincre nous paraissaient insurmontables ; cependant nous avions foi dans l'avenir, et nous savions qu'avec de la persévérance nous arriverions au temps où par la force des circonstances notre journal deviendrait indispensable au plus grand nombre de nos cultivateurs qui comprendraient plus que jamais l'utilité de l'instruction agricole.

Les sociétés d'agriculture devaient ouvrir la voie à cette grande innovation, et plusieurs d'entre elles, nous sommes heureux de le dire, nous ont largement secondé dans cette œuvre ; les journaux politiques, toujours si désireux de contribuer au bien-être de la classe agricole, ont largement contribué à établir la *Gazette des Campagnes* d'une manière permanente, en lui faisant connaître à leurs lecteurs par de chaleureuses recommandations et en empruntant de temps à autres quelques uns de ses articles.

Les cercles agricoles que nous voyons avec bonheur s'établir dans un grand nombre de paroisses, nous sont d'un puissant secours par la propagande active qu'ils font en faveur de la *Gazette des Campagnes*. Grâce au zèle des directeurs de plusieurs de ces Cercles agricoles, nous avons pu compter, dans le cours de l'année sur un grand nombre de nouveaux abonnés.

Ajoutant à cela la haute sympathie que la Législature de Québec veut bien accorder à la *Gazette des Campagnes*, nous avons lieu d'espérer que dans un avenir prochain, nous pourrons faire à notre journal